

SE DÉPLACER À BICYCLETTE

Motivés pour la véloroute entre Bagnères et Tarbes

BAGNÈRES-DE-BIGORRE Les associations « Osez le vélo » et « Cyclomotivés » se sont retrouvées récemment pour étudier la possibilité d'un tracé « véloroute » entre Bagnères et Tarbes

Depuis l'âge de quatre ans, Jean-Louis Vérité circule en vélo... il accompagnait sa maman au marché de Tarbes, où se souvient-il, un gardien de vélo veillait sur les deux roues... Il y avait beaucoup de cyclistes... les années se sont écoulées et les cyclistes se font plus rares, d'autant plus rares que leur sécurité est aléatoire sur nos routes aujourd'hui. Partant de ce constat, les associations « Osez le vélo » de Bagnères de Bigorre et « Cyclomotivés » de Tarbes ont invité Julien Savary de l'association française des véloroutes et voies vertes le 25 novembre à une journée de travail à Arcizac-Adour, à mi-chemin. Cette rencontre avait pour objectif de faire le point sur les différents itinéraires réalisés et en cours des véloroutes traversant notre département. Mais ce rendez-vous entre Bagnères et Tarbes peut aussi faire figure de symbole. La Communauté de Commune de la Haute Bigorre démarre en ce moment même une étude sur les mobilités douces. C'est donc le moment de réfléchir à un itinéraire continu de Bagnères jusqu'à Tarbes ! Rien de plus logique pour les membres des deux associations, à l'image d'Agnès de la Tienda : « Aujourd'hui, on voit de plus en plus de gens à vélo. Un vrai tracé vélo route entre Tarbes et Bagnères, ce serait idéal et très pratique. Aujourd'hui, beaucoup de gens utilisent le vélo pour aller travailler, voir des amis, se promener en famille. Nos deux associations travaillent de concert sur ce projet. Les membres de l'association Osez le vélo se sont rapprochés de la CCHB et

Ce qu'il faut savoir

Qu'est-ce que l'AF3V ? L'Association Française pour le développement des Véloroutes et des Voies Vertes (AF3V) est une association animée par des bénévoles. Julien Savary en est le président. L'AF3V réalise un recensement des aménagements existants sur l'ensemble du territoire national afin d'informer au mieux et objectivement les utilisateurs des possibilités dont ils disposent. L'AF3V milite pour le développement



L'association « Osez le vélo », milite pour la création de véloroute entre Tarbes et Bagnères mais aussi dans le département et sur piémont Pyrénéen, avec le soutien des « Cyclo motivés » de Tarbes.

du piémont pyrénéen V81 qui a été validée par le Schéma National des Véloroutes et Voies Vertes (SN3V). Cette Voie Verte relie l'Atlantique à la Méditerranée en passant par Lourdes, Tarbes, Tournay, Capvern, Lannemézan. Tous les départements pyrénéens ont chacun déjà construit des tronçons. Il ne manque pour l'instant que

permettre de mener plusieurs opérations de sensibilisation à la pratique du vélo au quotidien. Nous intervenons dans les collèges. A Bagnères, comme à Tarbes, les polices municipales nous expliquent qu'elles voient de plus en plus de gens se promener à vélo dans la ville ». Ce n'est pas Jean-Bernard Sempastous, député des Hautes-Pyrénées qui dira le

contraire, lui qui était habitué à circuler en vélo dans la ville lorsqu'il était maire de Bagnères.

Christophe Ruiz